
Милые женщины! 

Примите самые теплые и искренние 
поздравления с прекрасным весенним 

праздником -  Международным женским днем!

Этот праздник связан с приходом весны, с пробуждением приро
ды и ожиданием счастья, а счастье дарите нам вы, дорогие женщи
ны. Подобно первым солнечным лучам, вы озаряете своими улыб
ками и согреваете теплом своих сердец все вокруг. Все самое доро
гое на земле связано с именем женщины. Именно представитель
ницы прекрасной половины человечества несут в мир то, без чего 
немыслима наша жизнь, -  любовь, красоту, доброту и гармонию. 
Сколько нежности и самоотверженности, теплоты и терпения вкла
дывает женщина в воспитание детей, создание спокойствия и уюта 
в доме, душевной атмосферы на работе.

Сегодня нашим милым дамам отлично удается совмещать ра
боту и домашние хлопоты. Вкладывая всю душу и энергию в свой 
труд, добиваясь больших высот на профессиональном поприще, 
они остаются обаятельными женщинами, заботливыми матеря
ми, преданными спутницами жизни, хранительницами домашнего 
очага. Какие бы искренние, возвышенные слова не говорили мужчи
ны представительницам прекрасной половины человечества, их не 
хватит, чтобы выразить восхищение вашей красотой, умом, беско
рыстной любовью и верностью.

Ваша поддержка и понимание вселяют в нас уверенность в зав
трашнем дне, помогают преодолеть все трудности и невзгоды. 
В этот весенний день позвольте выразить вам признательность за 
умение сделать наш мир светлым и уютным, за внимание и забо
ту, которыми вы окружаете своих родных и близких, за мудрость и

безграничное терпение. Вы украшаете 
нашу жизнь и наполняете ее смыс
лом, дарите нам счастье и тепло, 
вдохновляете на великие дела, 
самые благородные поступ
ки, творчество и повседневный 
труд.

Во многом благодаря ваше
му профессионализму, талан
ту, целеустремленности и са
моотверженной преданности, 
Ставропольский государствен
ный аграрный университет яв
ляется одним из лучших инно
вационных вузов страны.

Дорогие наши женщины! От 
всей души желаю вам весенне
го настроения, крепкого здоро
вья, благополучия, море цветов 
и улыбок!

Пусть в ваших семьях царят мир и взаимопонимание, 
а удача и успех сопутствуют вам во всех делах 

и начинаниях! Пусть в душе царит весна, 
а глаза сияют радостью, озаряя все вокруг 

своим удивительным светом!
Оставайтесь всегда такими же красивыми и милыми! 

Будьте счастливы, успешны и любимы!

П р оф ессор  В. И. Трухачёв, 
Р ект ор  С т авропольского государст венного  

агр арно го  универси т ет а, 
чл ен-кор респо ндент  Р А С Х Н
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Г Р А Н Ц Н О В А  НАШ!
Наши студенты привыкли побеждать. Недавно 

ребята дали нам очередной повод гордиться ими. 
Выдержав сильнейшую конкуренцию со стороны 
лучших студентов страны, они стали победителя
ми конкурса социальных проектов в рамках Зим
ней школы Благотворительного фонда Владимира 
Потанина.

Зимняя школа - своего 
рода клуб для самых актив
ных стипендиатов Благотво
рительного фонда Владимира 
Потанина, тех, кто хочет и мо
жет своими силами изменить 
к лучшему мир вокруг себя, 
здесь и сейчас помочь ближ
ним. Такие ребята из 32 веду
щих государственных вузов 
страны в течение двух недель 
после завершения отборов на 
соискание стипендии,объеди
нившись в команды по 3-7 че
ловек, разработали свои во
лонтерские социальные про
екты и представляли в фонд 
заявку на их реализацию. 
Так, наши «потанинцы» все
го за пару дней выдали друг

лять вдоль побережья, зна
комиться со студентами из 
других вузов, а утром, как 
положено, отправились на 
занятия.

Как и в обычных школах, 
первый день для стипендиа
тов фонда здесь начался с 
торжественной линейки, где 
ребятам представили органи
заторов и участников всех за
планированных мероприятий. 
Кстати, делегация вуза вы
делялась на фоне остальных 
даже своим внешним видом. 
В отличие от многих других, 
наши «потанинцы» пришли 
на линейку в яркой красивой 
форме (перед отъездом каж
дому из них университет по

ме того, на тренингах «школь
ники» научились оценивать 
возможные риски при реа
лизации проекта, рассчиты
вать его бюджет, привлекать 
спонсоров. А подготовиться к 
публичной защите своих ра
бот помог мастер-класс по ис
кусству самопрезентации от 
ведущих преподавателей Щу
кинского училища и ВГИКа, 
Высшей школы журналисти
ки. Они подсказали ребятам, 
как успокоиться перед пу
бличным выступлением, пра
вильно дышать или быстро 
восстановить дыхание, четко 
произносить звуки и фразы, 
выстраивать речь и подби
рать аргументы.

Из других интересных ме
роприятий всем запомнились 
лекции победителей конкур
са «Преподаватель on-line». 
Здесь каждый мог почерпнуть 
массу полезных сведений из 
различных областей науки. 
Так, сотрудница московского 
педагогического университе
та рассказала об особенно
стях восприятия и передачи 
информации представите
лями разных полов. Ребята

другу более 40 оригинальных 
идей. После длительных об
суждений, взвешиваний всех 
«за» и «против», они отобра
ли три наиболее удачные и 
актуальные инициативы. По 
итогам конкурса проектных 
заявок все три наши команды 
получили приглашение стать 
участниками школы. Кро
ме того, такую возможность 
предоставили Инне Епинчен- 
ко и Екатерине Ясаковой с 
факультета защиты растений 
как победительницам конкур
са эссе, проводимого фон
дом среди студентов второго 
курса, не вошедших в состав 
проектных групп. Такой вот 
большой и дружной компани
ей и отправилась в Сочи де
легация вуза.

Столица Олимпийских игр 
2012 года встретила ребят 
хорошей погодой и множе
ством приятных сюрпризов. 
Так, на вокзале их встретили 
не только организаторы Зим
ней школы, но и наша группа 
поддержки. Последние под
жидали наших «потанинцев» 
с флагами вуза, плакатами и, 
едва завидев ребят, заскан- 
дировали «Аграрный!», запу
ская в их честь прямо на пер
роне фейерверк из конфетти. 
Оставив вещи в прекрасной 
современной гостинице у са
мого моря, ребята пошли гу-

дарил по два комплекта: для 
официальных мероприятия и 
спортивных соревнований).

Программа занятий в Зим
ней школе фонда Владимира 
Потанина была на редкость 
насыщенной и интересной. В 
первый же день опытные тре
неры провели для ребят увле
кательные мастер-классы 
и игры, призванные помочь 
участникам доработать свои 
проекты. Так, в ходе деловой 
игры «Шесть углов» стипен
диаты фонда прошли тренинг 
по социальному проектирова
нию: ознакомились с алгорит
мом создания проекта, на кон
кретных примерах научились 
выявлять проблему, цели, за
дачи, ожидаемый результат 
от реализации проекта. Для 
победителей конкурса эссе 
была устроена подобная игра, 
с той лишь разницей, что они 
должны были представить 
полноценный проект решения 
проблемы, лежащей в основе 
историй из русских народ
ных сказок («Курочка Ряба», 
«Колобок» и др.). На другом 
мастер-классе ребятам рас
сказали о том, как правильно 
оформлять проектную заявку, 
каких ошибок следует избе
гать (например, не забывать, 
что количество поставленных 
задач и ожидаемых результа
тов должны совпадать). Кро-

День 
за

Для наших студентов и абитуриентов 
прошла презентация учебных программ известных 
швейцарских вузов гостиничного дела и туризма «Glion» 
и «Les Roches». Провел ее владелец этих институтов 
Санфорд Линк. Также были представлены программы 
международной компании НЕС. Их презентацию про
вела генеральный директор фирмы Н. В. Колташева.

В ходе переговоров Санфорда Линка с ректором, 
профессором В. И. Трухачёвым был обсужден прото
кол о намерениях. После подписания договора веду
щие швейцарские профессора будут вести у нас на 
английском языке курсы для студентов по финансам, 
маркетингу, управлению проектами, гостиничному 
бизнесу и другим дисциплинам. Наши ребята смогут 
обучаться по программам Летней школы «Glion», а так
же стажироваться в течение полугода в Швейцарии.

узнали о разнице в понима
нии мужчинами и женщинами 
одних и тех же слов и выра
жений, научились правильно 
выстраивать предложения 
и даже делать комплименты 
с учетом гендерных особен
ностей. Преподаватель из 
МГИМО рассказала о техно
логиях и методах получения 
и удержания политической 
власти, а представительни
ца ростовского медицинского 
вуза - о том, как молекулы 
тела управляют нашими эмо
циями. Большой интерес у 
стипендиатов вызвала лекция 
«Голова профессора Доуэля: 
от фантастики к реальности» 
нашего преподавателя (до
цента кафедры физиологии и 
хирургии) Романа Цыганского. 
Он познакомил слушателей с 
историей и современным со
стоянием трансплантологии, 
ее основными направлениями 
и перспективами. Роман Цы
ганский рассказал ребятам и 
о первых опытах пересадки 
органов и частей тела, и о по
следних достижениях в этой 
области (выращивании орга
нов из единственной стволо
вой эмбриональной клетки).

Многие стипендиаты фон
да стали участниками ток- 
шоу «Интернет: пространство 
культуры или аццкий отжег» 
и «Поколение Y: миф и/или

Доцент кафедры сельскохозяйствен
ных машин С. Д. Ридный прошел стажировку в немец
кой компанииС1.АА5(ведущий мировой производитель 
сельскохозяйственной техники). Он посетил семинар 
по обучению системам параллельного вождения, уча
ствовал в процессе сборки и настройки электриче
ской системы комбайна. С. Д. Ридный ознакомился с 
новыми разработками CLAAS в области точного зем
леделия, методикой обучения специалистов в учебном 
центре фирмы, побывал в классах практического обу
чения, оснащенных действующими новейшими тракто
рами, зерно- и кормоуборочными комбайнами и другой 
сложной сельскохозтехникой, а также ее разрезными 
узлами и агрегатами. Стажировка была организована 
в рамках совместного проекта по подготовке высоко
квалифицированных инженеров-механиков.

Университет посетил представитель 
немецкого союза LOGO (Сельское хозяйство и эколо
гическое равновесие в Восточной Европе) -  нашего 
давнего партнера в области организации производ
ственной практики студентов на ведущих сельскохо
зяйственных и агропромышленных предприятиях Гер
мании. В рамках своего визита представитель LOGO 
Александр Турин провел заключительный отборочный 
тур среди наших студентов, желающих пройти стажи
ровку в ФРГ. Кандидаты прошли устное тестирование 
на уровень знания немецкого языка и сельскохозяй
ственного производства, а также письменный диктант 
на немецком языке.
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от души. Организаторы меро
приятия за один вечер попы
тались воплотить заветные 
желания каждого стипендиа
та. Узнать о том, что же хо
чется получить студентам, 
помогли анкеты, которые ре
бята заполняли после завер
шения отбора на соискания 
стипендии. Тому, кто сожалел 
о потере значка фонда, вру
чили такой же, мечтающему 
собрать однажды своими ру
ками робота подарили кон
структор LEGO. Для девушки, 
грезящей о карнавале в Рио- 
де-Жанейро, исполнили зажи
гательную самбу прекрасные 
девушки из шоу-балета.

Два вечера подряд среди 
потанинцев проходили со
ревнования по плаванию, 
настольному теннису и фут
болу. Наши ребята участво
вали в них в составе сборной 
южного региона и внесли до
стойный вклад в ее успех. 
Так, Ярославна Солгалова 
была признана лучшей тен
нисисткой турнира. Пока шли 
соревнования - спортсменов 
поддерживала наша группа 
болельщиков, самая много
численная здесь. С плака
тами и транспарантами, они 
дружно скандировали «кри
чалки» всем представителям 
ЮФО. Неудивительно, что по
том к нашим «болельщикам» 
долго подходили студенты 
из других вузов благодарить 
за поддержку, и именно на
шей делегации, так всем по
любившейся, вручили Кубок

сборной региона за II место в 
турнире.

В перерывах между всеми 
этими мероприятиями, днями 
и ночами продолжалась под
готовка к главному для всех 
участников событию - пу
бличной защите социальных 
проектов. Каждая команда 
представила ролик о себе и 
презентацию проекта, заяв
ленного в одной из номина
ций: студенческие научные 
общества и развитие профес
сиональных компетенций, 
социально-ориентированная 
деятельность, студенческая 
жизнь и самоуправление. 
Оценивали проекты экспер
ты, преподаватели и сами 
студенты. По итогам голосо
вания все три наших команды 
прошли в финал. В ожидании 
окончательных результатов 
конкурса наши ребята томи
лись почти полдня. На цере
монии объявления победите
лей они сидели, держась за 
руки. Больше всего на свете 
всем хотелось оправдать то 
доверие, что оказал им вуз. 
Поэтому когда сначала одна 
наша команда, а потом и дру
гая не вошла в число побе
дителей, все очень расстрои
лись. Когда же третьей коман
де (капитан - Яна Дариенко), 
наконец, улыбнулась удача, 
вся наша делегация ликовала 
от радости. Сегодня на отдых 
у ребят совсем нет времени. 
В ближайшем времени на ре
ализацию их волонтерского 
социального проекта фонд 
выделит сорок тысяч рублей.

реальность?» (поколение У - 
родившиеся в 1985-2000 го
дах). На последнем вспых
нули нешуточные дебаты. 
Студенты, преподаватели, 
представители бизнеса и 
общественных организаций 
обсуждали, есть ли у моло
дого поколения какие-либо 
жизненные ценности и нрав
ственные принципы, на кого 
оно равняется, с кого берет 
пример, какой вклад внесет в 
развитие страны и культуры.

Отвлечься от работы над 
проектами и учебы стипен
диаты могли на многочис
ленных культурных и спор

тивных мероприятиях. Так, в 
один из дней для «потанин
цев» устроили увлекатель
ные экскурсии по Сочи. Они 
смогли осмотреть город с 
высоты птичьего полета, по
знакомиться с главными его 
достопримечательностями, 
побывать на водоемах, где 
разводят форель, и отведать 
только что пойманную рыбку. 
Специально для участников 
школы прошла презентация 
строящихся в Сочи олимпий
ских объектов.

Незабываемой для всех 
стала «Дискотека Мечты», 
где участники повеселились

Сейчас во всю идет подготов
ка. Зная целеустремленность, 
активность, талант и ответ
ственность наших студентов, 
даже не сомневаемся, что у 
них все получится, и очень 
скоро все их замыслы вопло
тятся в жизнь.

Победу нашим «потанин- 
цам» принес проект «Вперед 
в прошлое». Ребята постави
ли перед собой задачу раз
вить у школьников интерес 
к краеведению. Они предло
жили альтернативный способ 
изучения истории и культуры 
Ставрополья - через позна
вательные игры для старше
классников. Уже скоро уча
ствовать в них смогут коман
ды всех 36 школ города. Каж
дая из них получит задание, 
содержащее зашифрованную 
информацию об исторически 
значимых местах в центре го
рода. Прибыв туда, от волон
тера из числа стипендиатов 
фонда ребята узнают много 
интересного об этом месте 
(для воссоздания соответ
ствующей эпохи наши сту
денты будут одеты в истори
ческие костюмы) и выполнят 
задания на логику, ловкость, 
умение ориентироваться на 
местности. Победит коман
да, набравшая наибольшее 
количество баллов и первой 
прибывшая на последнюю 
станцию. Проект уже получил 
поддержку Министерства об
разования Ставропольского 
края.

Евгения Павловна Мирошниченко:
В годы Великой Отечественной войны ты

сячи женщин добровольно уходили на фронт. 
Они были медсестрами, радистками, связист
ками, зенитчицами... Своим нелегким трудом 
наравне с мужчинами приближали победу 
нашей страны над немецко-фашистскими за
хватчиками. Одной из таких удивительных 
отважных женщин является Евгения Павлов
на Мирошниченко -  матрос Черноморского 
флота, почти тридцать лет проработавшая на 
кафедре физиологии нашего университета.

еды
«Я мечтала стать капитаном»

Она до сих пор помнит свой 
выпускной вечер: «Играл
военно-духовой оркестр. 
Какой-то командир, поздрав
ляя нас с окончанием школы, 
сказал: «Ребята, помните, что 
у нас очень тяжелая обста
новка. Может быть, завтра 
вам придется взять в руки 
винтовку». Мы не отнеслись 
к его словам тогда серьез
но. Нам казалось, что, если 
и начнется война, мы забро
саем наших врагов шапками. 
Мы веселились всю ночь, а 
потом пошли встречать рас
свет на Комсомольскую горку. 
Вернувшись домой, я спокой

но заснула, а рано утром про
снулась оттого, что услышала 
плач мамы. Почему-то сразу 
подумала, что с моей сестрой 
случилось несчастье. Она 
тогда училась в авиацион
ном институте в Ленинграде, 
увлекалась парашютным и 
планерным спортом. Родите
ли мне, конечно, сказали, что 
началась война».

Женя вместе с одноклас
сниками и друзьями пошла 
в военкомат проситься на 
фронт. Там было настоящее 
столпотворение. Девочек поч
ти сразу выгнали. Пообещали, 
что вызовут потом. Но время 
шло, а из военкомата не было 
вестей.

Сестру Жени эвакуировали 
в Куйбышев. Она должна была 
через месяц рожать, а помочь 
ей там было некому. Мама по
слала Женю к сестре. Но даже 
здесь девушка не оставила 
мысли о службе в рядах Со
ветской армии. Едва приехав 
в город, Женя отправилась 
в военкомат и написала еще 
одно заявление с просьбой 
направить ее на флот. Она 
выросла на Камчатке и очень 
любила море. С детства меч
тала стать капитаном и после 
школы собиралась ехать в 
Ленинград - поступать в ко
раблестроительный. Но война 
помешала этой мечте осуще
ствиться. В Куйбышеве был 
только строительный инсти
тут. Сюда она и пошла учить

ся. В январе сдала экзамены 
за первый курс, а в марте 1942 
года пришла повестка из во
енкомата (военные, наконец, 
получили разрешение прини
мать на службу девушек).

Через месяц Женю посади
ли в поезд вместе с другими 
девушками-добровольцами 
и отправили на юг страны. 
Впервые она увидела, что 
такое война, на станции Ти
хорецкой. Железная дорога 
была забита эшелонами с ра
неными и эвакуируемыми. Во 
время одной из остановок на
чалась бомбежка...

Служба Жени началась в 
Анапе. Она попала по распре
делению в военно-морскую 
школу связи, где прошла 
курс «Молодого краснофлот
ца», приняла присягу и стала 
охранять внутренние объек
ты. На дежурство отправляли 
по двое, выдавали оружие, 
но девушкам все равно было 
страшно. Правда, как при
знается Евгения Павловна, 
были и смешные случаи. Так, 
однажды она охраняла снаря
ды. Шел дождь. Женя услы
шала какой-то шум и вскрик
нула, как положено: «Стой, 
кто идет?» В ответ тишина. 
«Стрелять буду!» Опять мол
чат. Прибежали разводящие. 
Подняли боевую тревогу. 
Метр за метром обыскали всю 
местность. Оказалось, ковар
ным нарушителем порядка 
был буйволенок, застрявший 
в кустах.

В конце 1942 года начались 
бомбардировки Анапы. Деву
шек переселили из общежи
тия в окопы на берегу моря. 
«Однажды объявили полную 
боевую готовность. Дума
ли -  очередные учения, но 
все оказалось гораздо хуже. 
К городу подошли немцы. 
Было приказано отступать, 
и мы пошли пешком в Гелен
джик», - с горечью вспомина
ет Евгения Павловна.

Путь девушек лежал через 
Новороссийск. Войдя в него, 
они увидели страшную карти

ну разрушении - город силь
но пострадал от авианалетов. 
В воздухе стоял запах разло
жения. Конечно, смотреть на 
это было трудно. В Геленджи
ке, который не был стратеги
чески важен для фашистов, 
ситуация была получше, хоть 
город и подвергался авиауда
рам регулярно. Евгения Пав
ловна припоминает, что за 
одно дежурство бывало до 30 
боевых тревог. Из авиации в 
городе был только гидроплан 
по прозвищу «корова» (очень 
неповоротливый и издавав
ший звук, напоминающий мы
чание), поэтому немецкие са
молеты практически не встре
чали сопротивления.

Вскоре немцы подошли к 
Туапсе. Девушек стали вы
возить на небольших рыбац
ких шхунах. В море их по
стоянно сопро
вождали немец
кие самолеты- 
разведчики. Они 
о б с т р е л ив ал и  
лодки при по
пытке прибли
зиться к берегу. 
П р и х о д и л о с ь  
плыть все даль
ше и дальше.
Возле Сухуми 
закончились за
пасы пресной 
воды. Командир 
дал приказ вы
саживаться. Как 
только девушки 
оказались на бе
регу, началась 
бомбежка. Одна 
из бомб попа
ла в теплоход 
с детьми, и он 
быстро затонул.
Женя и ее това
рищи бросились 
на помощь, но 
успели выта
щить только не
скольких пере
пачканных в ма
зуте малышей.

После учебы 
в Кутаиси Женю

распределили в зенитныи ди
визион, охранявший базу под
водных лодок в Ачимчири. Она 
была радисткой при штабе. 
Работать было тяжело. Поч
ти все болели малярией, и на 
дежурство приходилось выхо
дить каждые четыре часа.

Евгения Павловна скромно 
говорит, что в ее службе не 
было ничего героического, 
она не совершала подвигов, 
была «рядовым матросом». Но 
это, конечно, не так. Победу 
ковали не только те, кто шел 
на врага с оружием в руках, 
но и тысячи таких же, как она, 
добросовестных тружеников 
войны, делавших все возмож
ное ради спасения Родины.

Такие люди достойны глу
бокого уважения. Им мы обя
заны тем, что сейчас живем в 
мире.
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Представители университета приняли 
участие в ледовом шоу «Большой прорыв», организо
ванном телерадиокомпанией «Ставрополье» в парке 
Победы. Они боролись за выход в финал турнира с ко
мандами краевого теплоэнергетического комплекса, 
объединения предпринимателей «Опора России» и 
Ставропольской православной духовной семинарии. 
Наша сборная достойно справилась со всеми ориги
нальными конкурсами. Преподаватели показали не 
только мастерское владение коньками, но и огромную 
силу воли, стремление к победе, взаимовыручку. На 
трибунах наши болельщики, несмотря на мороз и ветер, 
на протяжении всего шоу громко скандировали «Аграр
ный, вперед!». Такой активной и многочисленной груп
пы поддержки не было больше ни у одной команды.
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Для участников ученических произ
водственных бригад прошел семинар «Современные 
сельскохозяйственные технологии в агропромыш
ленном комплексе края». В нем участвовало около 
400 школьников из 26 районов края. Перед ребята
ми выступили заместитель министра образования 
Ставропольского края К. И. Корякин, проректоры 
вуза В. К. Дридигер и С. И. Тарасова, деканы. В ходе 
семинара ребята познакомились с направлениями и 
условиями проведения ежегодных конкурсов профес
сионального мастерства, проходящих летом в рамках 
слета ученических производственных бригад. Призеры 
конкурсов приглашаются обучаться на бюджетном от
делении нашего вуза. Участники семинара с интересом 
посмотрели фильм об университете. Затем для ребят 
была организована экскурсия по вузу.

С танцами и песнями проводили зиму 
студенты нашего университета. Морозная погода не 
помешала ребятам устроить настоящие масленичные 
гуляния. По традиции все факультеты накрыли празд
ничные столы, которые ломились от угощений: блины на 
любой вкус, баранки и рогалики, пироги и пряники, пе
ченье и конфеты, пирожки и булочки -  чего здесь толь
ко не было. Кроме того, каждый факультет презентовал 
свое чучело Масленицы и музыкальное поздравление. 
Повсюду царило веселье и оживление: и студенты, и 
преподаватели играли в традиционные русские игры, 
танцевали, пели частушки, угощали друг друга на им
провизированных подворьях.

С ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ
Светлана Бовина, аспирантка первого года обуче

ния агрономического факультета, давно уже стала 
яркой «звездочкой» университета. Но ни победы в 
конкурсах вокалистов, ни успех на конкурсах кра
соты, ни многочисленные поклонники ничуть не из
менили ее. Она по-прежнему остается очень милой и 
скромной девушкой, чье очарование и какая-то дет
ская непосредственность вызывают восхищение у 
всех окружающих.

ннннн

Свету давно знают и любят и 
преподаватели, и студенты -  кра
савица, умница, верный друг. Но 
больше всего в ней подкупает не 
это, а ее бесконечная доброта и 
скромность. Она никогда не за
дается, не любит рассказывать
о своих успехах, секрет которых 
очень прост: девушка просто 
вкладывает душу во все, что де
лает, будь то учеба, наука, или 
увлечения.

Главная страсть в жизни 
Светы -  музыка. В ее семье 
все любят петь: мама, бабуш
ка, младшая сестренка. Что уж 
тут удивительного, если ее еще 
ребенком отдали учиться в му
зыкальную школу в родном селе 
Левокумское. Опытные педагоги 
сразу разглядели в девочке та
лант. Помимо занятий по классу 
фортепиано, маленькая Света 
скоро уже играла в небольшом 
оркестре при школе, а потом один 
из преподавателей пригласил ее 
петь в создаваемую им группу. 
Коллектив быстро добился при
знания. Юные артисты завоевали 
первое место на региональном 
конкурсе в Астрахани и второе 
место на краевом этапе фестива
ля «Солдатский конверт».

Увлечение музыкой не меша
ло девушке хорошо учиться. Света 
без труда окончила школу с сере
бряной медалью и поступила на 
агрономический факультет уни
верситета. Интересно, что такой 
же выбор для себя сделали ее 
друзья и будущий муж Вячеслав, 
с которым она не только ходила в 
одну и ту же школу и даже класс, 
но еще и много лет пела в одной 
группе. Став студенткой, девушка 
продолжала активно заниматься 
любимым делом. Она и Вячеслав 
приобрели музыкальную аппара
туру, так что у юных музыкантов 
уже на первом курсе была своя 
министудия, где они сами записы
вали фонограммы для выступле
ния, репетировали новые песни. 
А спустя всего пару месяцев после 
поступления в вуз у ребят появи
лась возможность показать все, 
на что способны, на традицион
ном фестивале «Молодые талан
ты СтГАУ». Света тогда впервые 
спела дуэтом со своим будущим 
мужем, да еще так, что тронула 
сердца всех слушателей. Сегодня 
уже редкий концерт обходится 
без участия этой талантливой 
девушки, которая не только об
ладает прекраснейшим голосом,

но и умеет так прочувствовать 
песню, так вжиться в образ, что 
не перестает удивлять нас своим 
искусством.

С самого начала обучения в 
вузе большое место в ее жзни 
занимало участие в благотвори
тельных акциях в поддержку вос
питанников санаторного детского 
дома № 12 (агрономический фа
культет уже много лет опекает при
ют). Так, студенты своими силами 
регулярно проводят в приюте дни 
именинника -  незабываемый 
праздник с подарками и угоще
ниями для малышей. Света неиз
менно исполняет для сирот свои 
самые любимые песни. А еще она 
долгое время курировала одну 
из групп девочек санаторного 
детского дома № 12. Света посто
янно навещала их, старалась под
держать в трудную минуту, помочь 
советом.

На втором курсе Света вы
шла замуж (в 2006 году Бовины 
были признаны «Семьей года» 
на конкурсе, проводимом епи
скопом Ставропольским и 
Владикавказским). В Ставрополе 
у нее не было родных, и девушке 
пришлось самой учиться вести 
домашнее хозяйство, создавать 
уют в доме, но она со всем спра
вилась во многом благодаря под
держке мужа. Он всегда помогал 
ей во всем, вдохновлял на новые 
достижения. Кстати, поддержал 
он жену, когда на втором курсе 
девушка решила стать участницей 
конкурса «Мисс университета». 
Удача тогда была не на ее сто
роне. По мнению самой Светы, 
тогда она была еще не готова. 
Во время дефиле ей не хватало 
уверенности. В движениях про
скальзывали детская углова
тость, неуклюжесть, скованность. 
А в прошлом году Света вновь 
попробовала свои силы, и на этот 
раз с первых же минут конкурса 
стало ясно -  именно она будет 
признана лучшей из лучших. Так 
оно и получилось. Девушка пре
красно показала себя на дефиле, 
а уж в творческом конкурсе ей и 
подавно не было равных. Света 
так зажигательно исполнила пес
ню «Shady lady» из репертуара по
пулярной украинской певицы Ани 
Лорек, что весь зал взорвался 
аплодисментами. Никто даже не 
догадывался, сколько сил Света 
вложила в это выступление, сколь
ко репетиций провела, стремясь 
к совершенству. В итоге каждый 
выход девушки на сцену превра
щался в яркое представление.

Незабываемым стал для нее 
и следующий конкурс -  «Мисс 
студенчество России», на котором 
девушка заняла почетное второе 
место. Она была практически на 
голову ниже других претенденток, 
но это ничуть не помешало ей пре
красно выглядеть во всех конкур
сах и дефиле. Девушка получила 
приглашение в Минск на между
народный этап конкурса, который 
пройдет в апреле. Поедет или нет, 
она еще не решила, но признает
ся, что участвовать в подобных 
мероприятиях безумно интерес
но: знакомишься судивительными 
людьми, многому учишься, стано
вишься увереннее в себе.

Кажется невероятным, но 
многочисленные конкурсы, кон
церты и фестивали, активная 
общественная жизнь никогда не 
мешали ее учебе. Девушка все

экзамены сдавала на «отлично» 
и окончила вуз с красным дипло
мом. Мало того, она еще успела 
получить второе высшее образо
вание, поступив на третьем курсе 
на факультет финансов и банков
ского дела (говорит, ее всегда ин
тересовал рынок ценных бумаг). 
Полученные в университете зна
ния ей уже ни раз пригождались. 
Так, благодаря изучению дисцип
лин по технологии бродильных 
производств, Света стала знато
ком в области виноделия. К ней 

I часто обращаются за советом 
родные и друзья, и она терпеливо 
объясняет им разницу между раз-

1 личными напитками и марками, 
помогает сделать выбор, под
сказывает, как правильно сер
вировать стол, наливать вино в 
бокалы. А экономические знания, 
возможно, помогут ей однажды 
открыть свое дело.

Летом Света поступила в 
аспирантуру на агрономическом 
факультете, но занятия музыкой 
она пока не собирается остав
лять. Девушка с осени обучается 
по классу академического вокала 
в музыкальном училище. Кроме 
того, Света продолжает активно 
выступать на краевых, городских 
и студенческих концертах и празд
никах в составе университетского 
квартета «Джойс» (в прошлом году 
коллектив занял первое место на 
краевой «Студенческой весне»).

Признается, что ее кумиры - 
Тамара Гвердцители, Лариса 
Долина, Лара Фабиан и Кристина 
Агилера. Сама Света поет в 
основном патриотические и ли
рические песни из репертуара 
отечественных и 'зарубежных 
поп-исполнителей. Мало кто до
гадывается, что девушка любит 
слушать рок, рок-оперы и мюзи
клы. Ей нравится менять образы, 
пробовать что-то новое, экспери
ментировать, так что, возможно, 
в скором времени мы увидим ее в 
новом амплуа.

Недавно в Центре эстети
ческого воспитания студентов 
университета девушка начала 
преподавать эстрадный вокал. 
Хотя и до этого она всегда под
держивала первокурсников: 
прослушивала всех желающих, 
помогала подобрать песню, запи
сать фонограмму, поставить и от
репетировать номер. Благодаря 
Свете многие студенты во время 
обучения в университете смогли 
сделать свои первые шаги в ис
кусстве и раскрыть свои таланты.

Света считает себя счастли
вым человеком. Говорит, что у 
нее «золотой» муж и такие за
мечательные друзья, что любой 
позавидует. Она никогда не сто
ит на месте, все время чему-то 
учится, старается достичь новых 
высот, продолжая удивлять всех 
многогранностью своих талантов, 
жизнерадостностью, добротой и 
естественностью. Света изтех, кто 
очаровывает с первых минут и на
всегда завоевывает любовь окру
жающих. Она из тех удивительных 
женщин, которым удается не толь
ко успешно учиться, работать, за
ниматься домашними хлопотами, 
но и в то же время оставаться 
очаровательной девушкой.


